

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma: 8:30—2:30
—4:30 (mercancías)—6:30.
Salidas de Inca: 6 (mercancías).
—7—10:30—4:30.

Los trenes de mercancías llevan algunos coches.

El tren descendente que sale de Inca a las 10:30 de la mañana, lo verificará todos los jueves y días festivos, a las 12:30 de la tarde.

EL ANUNCIADOR BALEAR.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes. 4 t. Mahon.—Martes. 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Viernes 4 t. Barcelona.—Sábado. 2 t. Barcelona por Alc.

Entradas.—Lunes. 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Martes. 7 m. Barcelona.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Jueves. 9 m. Mahon.—Sábado. 7 m. Barcelona.

PUNTO DE SUSCRICION.

Calle de Palacio número 2 y 4, frente la Diputación provincial.

Se publica los días no festivos.—Anuncios á cuartillo de real línea corta. Comunicados á precios convencionales.—Suscritores á la mitad.

PRECIO DE SUSCRICION.

PESETA AL MES en toda la provincia Pago adelantado.

CORREO DE MANILA.

Manila 7 de Octubre de 1877.

Sr. Director de *La Mañana*.

Las noticias alarmantes de que me hice eco en mi última carta respecto á nuestra situación en Joló, tuvieron á los pocos días plena confirmación. Los moros, aprovechándose de ser muy escasa en número la fuerza que guarnecía los fuertes, se reunieron en número de 2.000 para hacer un supremo esfuerzo, y por tres días consecutivos atacaron vigorosamente las fortificaciones, viniendo unos por tierra é intentando otros un desembarco que frustró la marina; los días 9, 10 y 11 del pasado, fueron de prueba para el puñado de hombres de los reductos *Alfonso XII* y *Princesa de Asturias*, y se hizo necesario uno de esos arranques extraordinarios de valor temerario por parte de la guarnición para obligar á la morisma, ya á pocos metros de las trincheras, á levantar el cerco.

Una columna, compuesta de 100 hombres, practicó una salida, siendo inmediatamente atacada por los moros, que en vista de su superioridad numérica juzgaron cosa baladí el desbaratarla en un momento; aquellos valientes resistieron á pié firme el ataque, haciendo con sus fusiles Remington un mortífero fuego sobre el enemigo, que fué completamente derrotado, dejando 22 muertos sobre el campo, y siendo perseguido por nuestras tropas hasta lo más espeso del bosque.

Resultado de este hecho de armas, mucho más notable que toda la aparatosa expedición del año último y mucho más fecundo, fué que los moros se retiraran vergonzosamente, llevándose los cadáveres que pudieron recoger y que se calculan en otros 20; es la primera vez, desde la ocupación de aquel territorio, que como trofeo de nuestra victoria nos quedamos con los muertos del enemigo, que apuradillo ha de haberse visto para no retirarlos, según tradicional costumbre. Nuestras bajas han sido algunos heridos graves, de los cuales han fallecido dos; á los pocos días del suceso llegaron á Joló refuerzos.

Grandes son los sacrificios que nos ha costado, nos cuesta y nos costará este establecimiento militar; no parece sino que los moros han solicitado y obtenido del Profeta que maldijera aquel suelo, perfumando la atmósfera de ponzoñosos miasmas, y envenenando hasta las plantas y las aguas; da pena ver marchar de la guarnición gente robusta y sana, y contemplarla al volver mermada, y bien con un aspecto de cadáveres de hombres.

Comprendese que un sentimiento de (que yo aplaudo) nos man-

tiene allí, que no hay forma hábil de enmendar antiguos errores; pero ¿qué se ha hecho para templar las asperezas de aquel clima, para dotarle de elementos de salubridad, y hacerle, en fin, habitable? Casi nada.

Bajo el punto de vista militar, tampoco se sigue el sistema que aun á los profanos nos parece llamado á obtener éxito; la guarnición se limita á permanecer en el circuito de los fuertes; nada de frecuentes y bien organizadas exploraciones, que vayan ensanchando nuestro dominio; nada de estudio serio del idioma, costumbres y tendencias de aquella raza; nada de seducir con la astucia ó con el oro á las cabezas de motín de aquellas hordas indómitas... El tiempo trascurre en la inercia, y á pocos metros de la autoridad española, se alza la rebelde autoridad sultánica, y desde nuestras fortalezas se ve flotar en la cúspide del vecino monte la bandera roja del señor de casi todo aquel territorio.

El general Moriones sabe muy bien que es preciso que esta situación cambie, pero se ha encontrado con el Tesoro ex hausto, y tal vez por consideraciones económicas no resuelva como debe resolverse el problema; triste es decirlo, pero hay que adoptar recursos extremos para evitar que esa sanguijuela que nos desangra, Joló, sea un perenne escollo en que naufraguen todas las dotes del más experto hacendista.

—Por despacho telegráfico se ha sabido aquí el nombramiento del Sr. Andrade para el cargo de director general de Hacienda; inteligencia y fuerza de voluntad necesita para dominar la situación; desde la marcha del señor Carreras y Gonzalez ha habido una verdadera tregua en cuestión de reformas que tiendan á hacer ménos grave el estado del Tesoro; se ha procurado ir saliendo del día y nada más.

—El general Moriones, que con pequeñas intermitencias ha residido cuatro ó cinco meses en el convento que tienen los padres agustinos en Gualupe, saldrá ahora para la hacienda que los padres dominicos poseen en Navotas.

La salud de S. E. continúa siendo delicada.

—Ha fallecido días pasados en esta capital el antiguo periodista don Eugenio de Vera, alcalde mayor de Cagayan, habiendo concurrido á sus funerales gran número de personas distinguidas de la población.

—Se está trabajando activamente en la formación del censo de población de las Islas, dispuesto por el Gobierno.

Mucho me temo que la idiosincrasia de estos naturales haga estéril en gran parte dicho trabajo, ó que las cifras no tengan otra garantía

que la de un mero cálculo aproximado.—*El Corresponsal*.

NACIONAL.

Madrid 24.

—El día 1.º del mes próximo se abrirán los depósitos regionales de Barcelona y Valencia para recibir objetos destinados á la próxima Exposición de París.

—En Barcelona se ha hecho últimamente la prueba de la nueva manera de evitar los robos iluminando las tiendas, y ha dado excelente resultado. Frente á la caja donde se guardan los efectos existe una luz de gas que ilumina su despacho, y cuya luz se ve desde el exterior. Faltar la luz es señal de que se intenta un robo, pues solo los ladrones pueden tener interés en no ser vistos dentro de aquel. Apagóse poco há dicha luz por el mismo señor Juando, para probar la vigilancia de serenos y vigilantes nocturnos, y estos aparecieron inmediatamente de haberse aquella apagado, dando la señal de alarma.

—Ayer mañana, custodiados por un zaganete, de alabarderos y una sección de caballería, han llegado al Escorial los restos mortales del conde de Girgenti, en un tren *express*.

—Se ha dispuesto que á los individuos de fuerzas móviles que sean declarados soldados, les sirva de abono el tiempo que hayan servido.

—Un ciudadano de Illinois (Estados-Unidos), piensa solicitar privilegio de invención por un aparato destinado á perfeccionar la horca, que es el sistema que aún se aplica en aquel país á los reos de muerte. La invención se reduce á suplir los pesos ordinarios que hoy se usan con unos muelles de potencia suficiente para desnuar instantáneamente al desgraciado que ha de morir en la ignominia.

—La *Independence belga* anuncia que la administración de los caminos de hierro del Estado belga acaba de adoptar el uso de un procedimiento para sujetar las mercancías voluminosas.

Hasta el presente, los w-gones cargados de corcho, paja, heno, lana, estopa y algodón no iban cubiertos más que por un toldo cuyo objeto era sostener y preservar la carga, pero ocurría con frecuencia que durante el trayecto se caían las mercancías.

El empleo del nuevo sistema hace esto imposible, pues se compone de uno ó dos discos metálicos de 25 centímetros de diámetro; en su superficie llevan la marca de la administración. A este disco que se coloca en la parte superior del cargamento, encima ó debajo del toldo, se hallan fijos varios anillos de los que parten

cuerdas ó cadenas cuyas extremidades se atan á las boyas que se encuentran en los bordes del wagon.

—La Sociedad protectora de las plantas y los animales, próxima á constituirse en Málaga, proyecta fomentar la cria de gusanos de seda en aquella provincia, aprovechando los elementos con que la misma cuenta.

—El marqués de Nájera regresó ayer del Escorial.

—La junta del Círculo popular alfonsino se reunirá hoy, con objeto de discutir y aprobar la circular-manifiesto que ha de dirigir á provincias.

—Segun un telegrama del capitán general de Cataluña, las tropas que habian salido en persecución de la partida que se supone se habia levantado en aquel distrito militar, no han hallado el menor rastro de ella, á pesar de su actividad.

—Segun el *Noticiero bilbaíno*, la disolución de la junta foral de Alava obedeció á haberse puesto á discusión un dictamen contrario á la ley de abolición de fueros. La nueva diputación provincial habrá quedado ayer constituida.

—La embajada marroquí se propone visitar con algun detenimiento las dos ciudades que más notables monumentos conservan de la dominación árabe en España como son Córdoba y Granada.

—La *Revue des Deux Mondes*, á la cual nadie tachará de radicalismo, y de la que es accionista Mr. de Broglie, aprecia en los siguientes términos la política del gobierno francés.

«Nada se ha omitido para agravar y envenenar un conflicto que era necesario atenuar. Lo que lo ha complicado todo, ha sido que el ministerio, al que pertenece la responsabilidad de esta desgraciada crisis, haya permanecido hasta lo último como expresión viva de un pensamiento de resistencia y de conflicto.»

—Con motivo de haber solicitado la Diputación provincial de Zaragoza que se conceda á los establecimientos de beneficencia el derecho de adquirir bienes por herencia, legados, donaciones, etc., el señor ministro de la Gobernación ha manifestado al de Hacienda la conveniencia de redactar un proyecto de ley para que en la Próxima legislatura aprueben las Cortes lo que solicita aquella Diputación.

—El reglamento sobre la organización de la policía fué discutido ayer por el Consejo de Estado en pleno, como ya habíamos anunciado promoviéndose un debate muy animado, en el cual se sostuvieron distintas opiniones.

Parece que el Consejo ha introducido reformas muy esenciales en el reglamento de que se trata.

—Con referencia á una carta que se recibió ayer, se dijo anoche que el Sr. Posada Herrera se propone regresar á Madrid del 26 al 28 del mes próximo.

—El sábado próximo empezará á discutir el Consejo de Estado la ley municipal y provincial de Puerto Rico.

—Ayer conferenciaron con el señor ministro de Fomento el rector de la Universidad y el director del Instituto de Salamanca, que han venido á Madrid con dicho objeto.

—Mañana se reunirá en el ministerio de Fomento la comisión del Consejo de Agricultura, encargada de examinar las bases formuladas por el Congreso internacional de Lausanne, (Suiza) referentes á la Phylloxera.

—A las siete de ayer tarde salió del puerto de Cádiz, en viaje extraordinario para la isla de Cuba, el vapor-correo *Habana* con la correspondencia particular y 100 pasajeros.

—La sociedad central de apicultura é insectología de Francia, construye actualmente en el campo de Marte un pabellón muy original, en el cual se hará el año próximo una exposición completa de todo lo concerniente á la educación de los insectos útiles y á los medios preservativos contra los dañinos.

Este pabellón, que reproducirá en grandes proporciones la colección que existe en el jardín del Luxemburgo, será trasladado á otro lugar y consagrado á exposiciones y lecciones públicas sobre apicultura é insectología.

—Ha sido nombrado para el estudio de torpedos en Austria é Italia el ingeniero jefe de la Armada don Enrique García de Angulo.

—En las escavaciones que se están haciendo en el ministerio de la Guerra se desprendió ayer un terraplen, causando la muerte á uno de los obreros que se hallaban trabajando.

—Han sido declarados cesantes un cartero y un ayudante de correos por supuesta complicidad en la falsificación de letras.

—Se ha dispuesto que los sueldos que perciban los ayudantes de la Escuela de Artes y Oficios se consideren como gratificaciones.

—El día 30 del actual se dará por terminado irremisiblemente el plazo para la admisión en la Dirección general de Instrucción pública de las instancias solicitando validez de matriculas.

—Ayer se subastaron dos grupos de portazgos; uno en Búrgos, compuesto de los de Masa y Escalada, cuyo tipo de subasta era de 14,000 pesetas y se ha rematado en 17,708; y otro grupo de Santander, compuesto de los de Entrambasestras y Puente Viego, cuyo tipo era de 10,723 pesetas, y se ha subastado en 14,777 pesetas.

Los portazgos subastados hasta ayer dan por resultado un producto anual de 812.393,16 pesetas.

—El capitán general de este distrito ha aprobado el fallo del consejo de guerra celebrado hace días en que se condenaba á la pérdida del empleo al brigadier de ejército señor La Guardia.

—Segun noticias de Simniza, el general Totleben visitó el día 21 las posiciones ocupadas por los rusos entre Plewna y Orkanie, adoptando todo género de precauciones para rechazar un ataque simultáneo de Osman-pachá y Mehemet-Ali quien se asegura ha llegado á Sofia con 20,000 hombres escogidos entre las mejores tropas de Nisch y del cuerpo de ejército que opera en Bosnia.

Los rusos han construido numerosas baterías en Dubnitz. El grueso de las tropas se encuentra á retaguardia en Lowatz y Selvi. La caballería del general Gurko recorre el frente dispuesta á trasladarse á una ú otra ala segun la necesidad lo exija.

El estado del general Skobeleff, aunque no inspira serias inquietudes, reclama precauciones, pues la fuerte contusión que ha recibido puede provocar la formación de un depósito en el interior del abdomen.

Prosiguen con gran actividad los trabajos de los caminos de hierro en Sérvia y se cree en Bucharest que los trasportes entre el Danubio y las principales posiciones ocupadas por los rusos podrán efectuarse por la vía férrea en los últimos días de Diciembre. El camino de hierro de Binder á Galatz acaba de abrirse á la circulación.

Se ha recibido el primer envío de armaduras de hierro destinadas á la construcción de barracas que se establecerá en las orillas del Danubio para la internada de las tropas.

El *Standard* publica un despacho de Veran-Kaleh, en el que se anuncia que en el cuartel general ruso se ha discutido vivamente en un consejo de guerra celebrado en Kars el domingo, la oportunidad de una marcha hácia Constantinopla á través de Asia.

Del ejército ruso de Armenia irán 17,000 hombres á reforzar á las tropas que sitian á Plewna. El general Melikoff marchó el domingo á Erzeroum para tomar el mando de las tropas que componen el cerco de aquella plaza.

Los montenegrinos se preparan á asaltar á Ativari, cuya guarnición se ha negado á rendirse. El príncipe de Montenegro se hallaba el 21 en Kaserkol, Gran número de albaneses se ha refugiado en Austria.

PALMA.

INTERESANTE.

Faltan ya muy pocos de nuestros suscritores que no hayan pasado á esta imprenta para ponerse al corriente de la suscripción y recoger la obra de regalo que les tenemos preparada. A éstos, pues les suplicamos encarecidamente lo efectúen antes de concluir este mes por cuanto á contar desde el próximo Diciembre pensamos ofrecer á todos y al público tales ventajas, que no solamente se podrá tener nuestro periódico GRATIS sino que aún se podrá ganar dinero además.

APUNTES DE UN «PALETO.»

VIII.

Ir á la corte y no visitar el Retiro sería descuido imperdonable. Las dimensiones de este magnífico

y variado paseo asombran el ánimo de quien, acostumbrado á recorrer los paseos de las provincias generalmente raquíticos, entra en aquel interminable laberinto de calles y replazuelas, donde la frondosidad de los árboles, la variedad de las fuentes, la profusión de estatuas parece que cantan el triunfo del arte sobre la naturaleza. El famoso estanque solo es pequeño cuando se compara con las desmedidas proporciones del mar. Dentro del Retiro hay una colección de fieras, que aunque muy incompleta, contribuye á aumentar los encantos de aquel ameno sitio. La misma desigualdad del terreno es causa de que el Retiro ofrezca solaz y recreo á personas de gustos y condiciones diferentes. Los que gustan de abandonarse á pensamientos serios y graves encuentran allí sitios que convidan á la meditacion; los melancólicos buscan en lugares solitarios y sombríos algun riachuelo tímidamente sonoro, á quien contar el secreto de sus penas; allí se pierden las almas enamoradas para ocultar en la soledad y el silencio sus ardientes suspiros; allí pueden lucir sus briosos corceles los afortunados que no tienen necesidad de pasear á pié; las elegantes damas de Madrid en soberbios carruajes hacen más encantadoras aquellas arboledas; los niños corretean á la vista de sus nodrizas asturianas al rededor del estanque; y hasta los mozos de cordel se divierten allí, examinando las graciosas muñecas de los monos, ó despertando la cólera del anciano león, que apesar de su cautividad afecta el aire de soberano de las selvas.

Por las mañanitas ofrece el Retiro el espectáculo de los patinadores, que se divierten en gran número y divierten á los que los miran, en un salón acomodado al objeto. Allí tambien hay todo lo necesario para improvisar un almuerzo ú otra cosa por el estilo, que restaure las perdidas fuerzas de los concurrentes.

No obstante lo dicho, he de confesar que la impresion que á mi me causó el Retiro fué de tristeza. Lo rigoroso del clima impide la variedad que requiere un jardín así en los árboles como en los arbustos, para que no enfade la monotonía. Echamos de ménos los hijos del Mediodía en aquel inmenso parque, la gallarda y esbelta palmera, la gigantesca araucaria, el oloroso naranjo, el encantador limonero, y la oriental magnolia. Por idéntica razón faltan allí abundantes flores que contrasten con los añosos árboles de hoja perenne, y que tanto contribuyen con sus colores y perfumes á producir en nuestro ánimo la alegría.

Junto al Retiro, entre el barrio de Salamanca y la estación del ferrocarril se hallan reunidos el paseo de Recoletos, el Prado y el jardín Botánico. Profusamente alumbrados los dos primeros presentan un golpe de vista que escede toda ponderacion. Las fuentes de Cibeles y Neptuno, de sólida y elegantísima construcción, realzan el mérito de aquellos deliciosos paseos. Allí se divisa tambien el obelisco del *Dos de Mayo*, cuya cúspide descuelga sobre las frondosísimas copas de

los árboles que lo rodean. Del jardín botánico se puede decir que es estenso, pero que no es el mejor de España, atendido el número de vegetales que se cultivan en su espacioso recinto.

El Buen Retiro es otro jardín que linda con los anteriores, á donde acude la aristocracia de Madrid para tomar el fresco en las calurosas noches de verano. Todo cuanto se diga de los conciertos que tienen lugar en aquel deleitable sitio es poco, para dar una idea exacta del mérito artístico que revela la sociedad de profesores que interpretan allí las composiciones más notables de los maestros del arte musical. La profusión del alumbrado, la escogida concurrencia, que circula por aquellos andeles; el haber allí fonda, café y teatro al aire libre, hacen del Buen Retiro el sitio más apropiado para pasar alegremente en compañía de los amigos encantadoras veladas.

Ménos notables son los conciertos que las charangas militares de Ingenieros y Artillería dan en los jardines de la Plaza de Oriente, donde tampoco falta concurrencia, que por un módico precio, penetra en el cercado del centro y goza, además de los conciertos, del fresco de la noche y del espectáculo que le ofrecen habilidosos prestidigitadores.

A espaldas del real Alcázar están los jardines del Pardo, que sorprenden al viajero tanto por su estension como por el buen gusto que preside en los diversos parques que le forman. Y en las afueras de la puerta de Alcalá se encuentran los Campos Eliseos, en donde hay multitud de distracciones, que aprovechan los felices habitantes de la coronada villa.

Otros jardincitos hay en muchas plazas de Madrid, que embellecen ciertos barrios y son á la vez de suma utilidad para la conservación de la salud pública. Jardines y fuentes abundan en la corte, dos elementos que, segun las prescripciones de la Higiene, debieran procurarse á toda costa todas las poblaciones de España, que estimen, como se merece, la comodidad y la salud de sus habitantes.

REVISTA PERIODISTICA.

El *Diario de Palma* publica un artículo de fondo titulado una «solucion en forma de respuesta» á la pregunta que por súplica de varios amigos insertamos en el n.º 476, doliéndonos de que al insertar los periódicos escritos ajenos no manifesten categóricamente en qué sentido no los apadrinan y en esta reflexion involucra una censura contra la conducta del ANUNCIADOR como si semejante práctica no fuese ordinaria y aun frecuente en las costumbres periodísticas y como si el mismo *Diario* no haya hecho lo propio siempre y cuando le ha parecido conveniente, insertando escritos ajenos que no le pareció bien aplaudir ni censurar, descartándolos de la Redaccion y dejando á los autores la responsabilidad moral y material que pudiese haberles. No comprendemos la idea que ha guiado á la Redaccion del *Diario de Palma*

á dirijirnos semejante cargo y si solo sospechamos que nos le propina con el intento poco caritativo de mortificarnos. Si lo quiere así, sea. Dice que *El Isleño*, en un artículo que publicó anteayer ataca duramente al Ayuntamiento atribuyéndole la causa de permanecer cerradas las escuelas de bellas artes, y como justamente hemos trasladado á nuestras columnas parte del artículo á que se refiere, creemos justo é imparcial trasladar también la defensa que de dicha corporación hace el colega diciendo lo siguiente:

«Con mucha ligereza trata nuestro colega (*El Isleño*) cuestiones de suma trascendencia, que afectan la honra de una respetabilísima corporación. Las cuentas entre la municipalidad y la Academia de Bellas Artes están desde hace años pendientes de liquidación, y mientras esta liquidación no esté ultimada, mal puede calificarse de moroso al Ayuntamiento en el cumplimiento de sus deberes. Jamás entre los señores Concejales se ha tratado de desatender tan sagrada obligación, ántes al contrario se desea cumplir con toda exactitud y puntualidad; pero ántes quieren la consabida liquidación. Hágase pronto ese trabajo, y no dudamos que, si acaso resulta un saldo contra el Municipio, será éste satisfecho á la mayor brevedad posible. ¿Es por ventura censurable semejante proceder? ¿No está la municipalidad obligada á exigir las cuentas de un establecimiento de su dependencia? ¿O cree *El Isleño* que el Alcalde y demás Concejales pueden disponer á su antojo de los fondos del comun, y distribuirlos informalmente, es decir sin que se justifiquen los gastos, esponiéndose á una gran responsabilidad en el día de la rendición de cuentas al público, á los contribuyentes asociados, y más aún al someter dichas cuentas al juicio severísimo del Tribunal de Cuentas del Reino? Procure otra vez *El Isleño* ser más cauto en formular cargos infundados como los que hace contra los Sres. Concejales en su artículo de ayer, puesto que de lo contrario incurrirá en muchos errores.»

Dice que según lee en los periódicos llegados por el correo del lunes se designa á nuestro paisano el general Cotoner para la Presidencia del Consejo Supremo de la Guerra: que en la muralla, junto á los torreones y tapias del Temple se está construyendo una vistosa pared que cierra el solar de dicha muralla más inmediato á la ciudad; é inserta algunas otras noticias que conocemos.

El Isleño publica sin comentarios el suelto que estampamos ayer dando fin á la polémica que con él sostuvimos respecto á compensaciones del Municipio. Da cuenta del éxito poco satisfactorio que obtuvo anteayer el estreno de la ópera *Lucrezia Borgia*. Dice que estos días pasados un labrador que trabajaba junto al camino de Sansellas á Inca por querer detener á un mulo unido á un carro recibió un fuerte golpe y la rueda le pasó por encima lastimándole en términos que dá pocas esperanzas de vida. Publica el Bardo de la Alcaldía referente á la

contribución de carruajes. Copia y comenta á su modo la noticia que el *Diario* publicó sobre un perro, cuyo hecho dimos á conocer y llama la atención sobre el último párrafo que dice «Muy alerta se tiene que ir con los perros, pues son unos de los animales más dañinos que en este país se conocen» y nosotros creemos que hay en este país otra casta de animales más dañinos que los perros. Finalmente publica otras noticias que ya sabemos.

Esta mañana hubo recepción en el Real Palacio con motivo de celebrarse el cumpleaños de S. M. el Rey, la cual estuvo muy concurrida, habiendo asistido comisiones de todos los cuerpos, institutos y corporaciones así civiles como militares y eclesiásticas. La bandera nacional ondea en los edificios públicos y la plaza ha hecho los saludos de ordenanza.

Anteayer se cayó al mar un marinero desde uno de los faluchos pescadores, teniendo la suerte de poder ser recogido y salvado.

Anoche á cosa de las once, un caco que por su habla parece ser natural de Ibiza, pidió el dinero á un transeunte en el arrabal de Santa Catalina, quien habiéndose resistido, parece recibió varias heridas con la navaja con que el agresor le amenazó. Este ha sido detenido y puesto á disposición del tribunal.

Las obras de nuestro puerto van á lograr nuevo impulso con la reciente aprobación por el Gobierno de la ampliación de la actual subasta y la consignación en los presupuestos del Estado de 125.000 pesetas con aplicación á dichas obras.

Se despues de una existencia por demás angustiosa se abre á la Junta un porvenir más desembarazado y risueño, débese en gran parte á nuestros Diputados á Corte señores Ayneto, Fuster y Créstar y á los Senadores hijos de esta provincia señores Conde de Peña Ramiro y marqués de la Cenja, quienes con perseverancia y venciendo dificultades han conseguido aquellas justas y ventajosas disposiciones.

Si Palma, si la Isla toda, que en ello está tan interesada, vé concluidas dentro de breve plazo tan deseadas obras, salvaguardia de sus más preciados intereses, lo deberá, repetimos, á la cooperación de aquellos señores, quienes sobre la unánime gratitud de los mallorquines, alcanzarán un galardón de mayor precio, si cabe, el de ver sus nombres asociados al frente de la mejora más importante y positiva de nuestra época.

Según se nos ha asegurado de uno de los buques que se dedican á la pesca de arrastre (*es bou*) se cayó al mar anoche á cosa de las diez al dar una virada uno de los tripulantes y á pesar de cuantas diligencias se practicaron para tratar de recogerle no se pudo conseguir, por haber desaparecido, sin que hasta ahora haya podido encontrarsele.

A las 7 de esta mañana ha salido

de Ibiza con rumbo á este puerto el vapor-correo *Jaime II*.

Ayer tarde un vecino de la calle de San Francisco tuvo la ocurrencia de poner un bracero en una habitación desocupada y quemar en él un buen puñado de pimientos picantes, con objeto, según dijo, de esterminar cierta plaga de animalitos alojados en aquel cuarto. El resultado fué que apestó con el olor á todo el vecindario en términos que la guardia municipal hubo de tomar cartas en el asunto y disponer que se quemasen sustancias aromáticas en gran cantidad, á pesar de lo cual no pudo sofocarse el pestilente olor que se sentía aun á mayor distancia de cien pasos. Dos ó tres canarios de un vecino perecieron asfixiados. Y, lo propio hubiera podido acontecer á las personas si llega á ser de noche.

Que tal la ocurrencia?

Por R. O. de 19 del actual, vemos que las facturas de cupones de la Deuda del Estado correspondientes al semestre de 31 de Diciembre y 1.º de Enero próximo que se presenten en la Dirección del ramo hasta el 14 de Diciembre se sortearán el 15 del mismo para fijar el orden de su pago y tendrán preferencia sobre las que se vayan presentando despues. Esto puede servir de aviso á los tenedores de la referida Deuda, si quieren aprovecharse de las ventajas del sorteo del citado día 15.

Por el telegrama que en el lugar correspondiente publicamos, se enterarán nuestros lectores de la noticia que publican los periódicos de París, respecto al fallecimiento de S. S. el Papa Pío IX, noticia de cuya veracidad se duda, al decir del mismo telegrama. Al leerla no hemos podido menos de recordar que el *Figaro* también de París, dió hace algunos días la de haberse agraviado S. S. siendo desmentido por agencias y periódicos, que á los pocos días ellos mismos confirmaron lo dicho por el colega parisiense.

Dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis más tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es más rápida de lo que hubiera podido esperarse. Sería poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el fresco de *Alquitran de Guyot* 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de *Alquitran de Guyot*, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

Una nodriza de 33 años y la leche de un mes desearia colocarse en casa de la criatura. Darán razón, calle de la Cuartera, núm. 3. 1

Se vende un contador de gas usado y con comodidad, calle de Zagrana, número 2 darán razón. 3=2

Una jóven de 14 años que acaba de salir de un colegio de Francia, desea colocarse en otro de esta ciudad para ayudar á la señora Directora dando lecciones de francés, ó bien en alguna casa particular. Darán razón, San Miguel, 111. 4=2

Se vende un caballo y un carroton de muelles con su toldo á un precio sumamente barato. También se venderá el caballo solo. En esta imprenta darán razón. 8-4

En la calle de la Almudaina, número 24 hay un almacén de bastante capacidad para alquilar. Darán razón en la calle de Zanglada, número 3. 11

VENTA.—Se vende un tercer piso con tres cuartos dormitorios, agua, terrado y demás comodidades. Carmen, n.º 9, 3.º darán razón. 11

Al publico.

Se venden al por mayor y menor palos de pino (*vulgo politrons*), tronco y rama también de pino y hojarasca. Además se venden injertos de olivo y leña de este árbol. Dará razón D. Guillermo Torres, Zanglada 3. 21



DON PEDRO JOSÉ BOYERAS Y PEÑA.

HA FALLECIDO.
(Q. E. P. D.)

Su esposa, hijos, hermanos, primos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 1.º de diciembre á las 10 y media de la mañana en la iglesia de San Francisco.

El duelo se despide en la iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27-6'30 t.

Espérase que se convenga un armisticio despues de la toma de Plewna.

Se han hecho prisiones en París á consecuencia de haber aparecido pasquines sediciosos.

Es probable ó segura la disolución de la Cámara y la publicación del estado de sitio.

Los servios se concentran en Alexinat.

Interior 12'97.

Falta el exterior.

Bonos 71'50.

Madrid 28-1 m.

La prensa de París dice que falleció el Papa. Dúdase de la veracidad de esta noticia.

El Mariscal Mac-Mahon se dispone á disolver el Congreso no votándose el lunes los presupuestos.

Se han tomado disposiciones militares.

Madrid 27-11'40 m.

3 p interior contado. 13'05

Próximo. 13'15

Pocas operaciones. Tendencia muy dudosa.

Paris 12'00

COTIZACION OFICIAL DEL 27.

Interior 13'7 1/2 y 12'97 1/2.

Exterior 13'70.

FARMACIA HISPANO-AMERICANA

DE

DON ANTONIO FRAU Y MIR.



El favor que el público ha dispensado á este establecimiento obliga á su dueño á no perdonar sacrificio para corresponder á la confianza con que se le distingue y al efecto ha adquirido algunos aparatos de invencion moderna, que permiten la aplicacion de los remedios indicados por los grandes adelantos de la ciencia médica. Entre ellos merecerá especial mencion por su objeto eminentemente práctico y por su uso frecuente:

1.º El aparato Limonsin desconocido en esta ciudad, que ha obtenido general aceptacion en las principales capitales de Europa y ha merecido apasionados elogios de la prensa facultativa por la comodidad y facilidad que ofrece para tomar sin repugnancia de ninguna clase los polvos de olor ó gusto ingrato.

Una máquina molino para preparar todos los días los polvos de mostaza y linaza y evitar que se alteren ó enrancien produciendo efectos contrarios en la curacion de los que se propone el facultativo al recetarlos.

3.º Un aparato para obtener en todos momentos el gas cloro ó agua clorurada de tanta y tan importante aplicacion en la presente época.

Además de estas innovaciones que hemos introducido, hemos aumentado considerablemente el abundante surtido de preparados modernos que dimos á conocer en nuestro prospecto, figurando entre ellos las Bujías Reynal de Tanino puro, de sulfato Zinch, id. de este con belladona, id. con opio, de extracto de ratania etc., todas ellas de reciente invencion y de prodigiosos resultados para la curacion de las blenorreas etc.

Así los señores facultativos como los particulares que deseen examinar los aparatos indicados ó cualquier de los medicamentos que se expenden en nuestro establecimiento, nos encontrarán á todas horas dispuestos á satisfacer su curiosidad y á darles cuantas explicaciones sean oportunas en nuestra oficina de farmacia. Calle de la Union y Plaza del Mercado, núm. 105.

LA GRAN NOVEDAD ECONÓMICA

GRAN DEPÓSITO DE ATAUTES

DE TODAS CLASES Y MEDIDAS.

Plaza de la Constitucion (antes Borne) n.º 46.

Dicho establecimiento es el único en su clase en esta Capital que garantiza la economía á todas las clases de la sociedad por la gran prontitud, buen gusto y solidez.

En dicho establecimiento se construyen atautes de lujo, cosa no acostumbrada en esta capital en su clase, como son en forma de sepulcros y rectos medios sepulcros con sus forros de papel, percal, saten azul y blanco para niños y doncellas y de paño, panete, merinos y terciopelo para las personas á quienes correspondan por su edad con sus adornos los primeros, con galones imitacion á oro, agramanes de oro y plata entrefinos, con orlas de oro y plata entrefinos y con flecos de los mismos metales y clases y con flecos y orlas de seda blanca y azules. Las clases grandes sean con cintas con agramanes negros lisos y con acebache de varias clases, con flecos de seda lisos y con flecos de seda con acebache de varias clases: con orlas de seda lisas y otras todas de acebuche existiendo todavia en dicho establecimiento una infinidad de clases de adornos que seria prolijo enumerar, notables por ser cosa no vista en esta capital. Todas estas clases no tienen rival por su gran baratura pues podemos darlos desde 20 rs. arriba.

Ademas se cuida dicho establecimiento del arreglo de los papeles referentes á difuntos gratis.

Tambien se construyen atautes con sus cajas de zinc y cajas de zinc sueltas. Es tal la prontitud con que se sirven los pedidos no siendo de una medida extraordinaria, á la hora de dar el aviso queda servido el interesado.

Dicho establecimiento presta servicios funerarios á todas las horas de dia y de la noche garantizando su puntualidad el gran número de atautes ya vendidos y las grandes existencias que quedan.

Las personas que quieran convencerse de lo que llevamos ofrecido pueden servirse parar á la Plaza de la Constitucion (antes Borne) número 46.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó mamas, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 523, Oxford-street, Londres.

N.º 3.

LA SIN IGUAL BARATURA Y SIN RIVAL

GRAN BAZAR DE SASTRERÍA

LA CATALANA BARCELONESA

situado en la calle de Jaime 2.º-76-Palma.

Este establecimiento es sucursal de otros de Barcelona, y hoy ofrece al honrado público mallorquin un inmenso surtido de géneros de invierno de alta novedad, siendo la construccion elegante, de buen gusto y de reconocida solidez. Sus precios nunca vistos, pues acaban de recibirse de la sucursal de Barcelona las siguientes prendas, de elegancia y baratura notables.



	Ptas. Cs.
Americana, pantalon y chaleco para invierno, buena calidad	35 50
Pardesus, en géneros de primera clase	25
Carris de primera calidad	42 50
Capas madrileñas, paño fino y completas	45
Pantalones de invierno, á	10
Chalecos, á	2 50

Además hay para escoger un surtido de prendas hechas en número de 4,700 de diferentes clases; y para la medida multitud de géneros tanto del país como extranjeros á precios módicos.

Advertencia: En dicho establecimiento existe un gabinete exclusivamente para probarse las prendas los que no quieran hacerlo en público.

POMADA REGENERADORA.

POR MELENDEZ.

No mas cabello blanco.

Esta pomada ha venido á reemplazar todas las tinturas conocidas hasta el dia. La Regeneradora puede usarse como los aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas ni sombreros, como sucede con los tintes, cosméticos y demás, al contrario, La Regeneradora limpia el cráneo y le preserva de las enfermedades cutáneas, suaviza el cabello y le dá un hermoso brillo, viéndose en las canas una rápida desaparicion pues nutriendo su raiz de las sustancias colorantes que ha peruido, desaparece prontamente á la vista y sin alterar su primitivo color.

De venta en la perfumería de Francisco Canals, cuesta de Brossa número 10 á 12 rs. bote.—15-15.

EL REJUVENECEDOR.

CALLE DE LA PLATERIA esquina á las Siete Esquinas, números 17 y 22.

CALLE DE LA PLATERIA esquina á las Siete Esquinas, números 17 y 22.

GRAN BAZAR DE POSTIZOS EN CABELLOS ESTRANGEROS Y DEL PAIS.

Conociendo este inteligente público las clases y precios de los géneros que espnde este establecimiento, nos abstenemos de toda explicacion que redunde en realce de nuestra mercancia, para manifestarla á las personas que no hayan recibido nuestro prospecto. Y deseosos de que nuestros géneros estén al alcance de todas las clases de la sociedad: hacemos una considerable rebaja de precios en los siguientes articulos.

Los añadidos de cabellos finisimos, que se han vendido á 8, 10, 12 y 14 reales onza, se rebajan á 6, 8, 10 y 12 rs.

En los crepés; crepé suelto, rizos, sortijillas, mallas para bucles, trenzas y torcidos á la nieve; hacemos tambien una notable rebaja.

Esta casa, es la que con igual título; se anunció. en la calle de la Platería número 53, en los pasados meses de febrero, marzo y abril.

Las personas que deseen deshacerse de añadidos comprados en aquella fecha, se les admitirán, en esta, rebajando una insignificante cantidad, por el desperfecto de obra.

A pesar de la nueva reforma de precios, seguimos regalando una onza de crepé á quien compre por valor de ocho pesetas.

12-10

Mañana 29.

SANTOS SATURNINO Y SISINIO. El Jubileo de Cuarenta horas se gana en San Nicolás, á San Andrés Apóstol.

En San Juan, á las siete de la mañana durante el tiempo de una misa repitiéndose á las diez y media con exposicion del Santísimo Sacramento.

SECCION COMERCIAL.

Dia 27 de noviembre.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Adra en 4 dias pailebot San José, de 43 ton., pat. Miguel Planas, con 3 mar., fruto y efectos.

De Sevilla en 10 dias bergantin goleta Beatriz, de 157 ton. cap. D. Jaime Bonet, con 9 mar. y granos.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Antonio Palmer, con 24 mar., 58 pas., balsa y efectos.

Para Sevilla polacra goleta Juanita, de 93 ton. cap. Don José Oliver, con 7 mar. y lastre.

TEATRO PRINCIPAL

2.ª funcion de abono de la 3.ª decena para hoy miércoles 28 noviembre 1877.

Cumpleaños de S. M. el Rey

D. ALFONSO XII.

Con motivo de la festividad del dia asistirán á esta representacion las primeras autoridades de Palma.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Donizetti,

LUCREZIA BORGIA.

Entrada general 4 rs.—Id. al Paraiso 3. A las 7 y media.

NOTA. Se está ensayando la ópera La Vestale.

Los señores abonados se servirán recoger de la ventanilla los recibos y entradas correspondientes á la tercera decena. Continúa abierto el abono á las horas de despacho.

Para lactar en casa de los padres, una nodriza de 23 años y leche de 7 meses desea criatura. Darán razon en casa de D. Pedro Vives y Riera, c/ de las Teresas.